

Fundación Corona Llegó a Buenaventura

En 2019, en colaboración con Movilizadorio, llegamos a la ciudad para llevar a cabo una prueba inicial de nuestro Modelo Participa +. Junto con la Fundación Carvajal y otros socios, incluyendo la cooperación internacional de USAID, formamos una alianza de 10 organizaciones. Esta alianza desarrolló una estrategia sistémica con el objetivo de fortalecer:



Los liderazgos públicos



La incidencia de la ciudadanía en los asuntos de su ciudad



Agenda de Estado Abierto para potenciar la confianza en instituciones

Desde ese momento, nuestro rol fue acompañar táctica y estratégicamente todos los frentes de la alianza.

¿QUÉ ENCONTRAMOS EN BUENAVENTURA?

GRANDES FORTALEZAS

- Mujeres organizadas en redes de apoyo
- Riqueza cultural
- Alta disposición de la ciudadanía al trabajo en comunidad
- Buena cantidad de organizaciones sociales de base
- Disposición del sector privado para trabajar por el desarrollo de la ciudad

OPORTUNIDADES DE MEJORA

- Carencia de datos actualizados
- Menos del 25% de la población votaba*
- Repetidos escándalos de corrupción
- Falta de infraestructura
- La tasa de desempleo era de 8,7% más alta que la nacional**
- Solo el 4,1% de la población contaba con título universitario

*Registraduría Nacional del Estado Civil, 2018
**DANE, 2018

Fundación Corona acompañó para hacer posible el cambio

Durante estos 6 años apoyamos a la Alianza en la implementación de 5 mecanismos para alcanzar los cambios deseados:

Programas y escuelas de Liderazgo
(individual y colectivo)

Buenaventura Cómo Vamos
(Click para conocer más)

Deliberatura con "Concejo a la Calle"
(Click para conocer más)

Marea Digital
(Click para conocer más)

Gobierno Abierto

Estos mecanismos le apostaron a aumentar el involucramiento de la ciudadanía y las instituciones para lograr mejoras tangibles en agendas prioritizadas por las personas de Buenaventura:

Generación de cambio

Género

Infraestructura

Jóvenes

Estas son las caras y las voces, el testimonio vivo de 6 años de acompañamiento a la Alianza



Josefina Ester Cortés
Presidenta JAC, Barrio el Dorado

Iniciativa Colectiva de Comedor Comunitario

Ver video



Mecanismo principal: Incidencia

Escuela de Innovación Pública

Ver video



Mecanismo principal: Gobierno Abierto

Jóvenes bonaverenses participando activamente en los asuntos de ciudad

Ver video

23 HISTORIAS ACTIVAS

Alianza **Activa Buena-ventura**



Una historia de **CAMBIO** que empezamos a construir hace **6 años**

¿Qué logramos a través de nuestro acompañamiento a la Alianza?

Potenciar los liderazgos locales, sus organizaciones y redes

- +1000 líderes** fueron fortalecidos en habilidades y conocimientos para el liderazgo público y colectivo.
- 1 de cada 3 líderes** se involucraron en los diferentes procesos de incidencia de Activa (Marea, Concejos a la calle, Presupuesto participativos, IDT, entre otros.)

Asegurar la producción de datos de calidad sobre Buenaventura

- Buenaventura Cómo Vamos fue clave en esta tarea, produciendo datos que reflejan las necesidades de la ciudadanía y sirven como **base para que las personas puedan tomar decisiones más acertadas.**

Mejorar la interacción entre la ciudadanía, sociedad civil y las instituciones por medio de mecanismos y canales innovadores

- Se introdujo la herramienta de tecnología cívica Marea Digital, **para reportar problemáticas al gobierno local y colaborar en la creación de soluciones**, aprovechando los conocimientos y dinámicas sociales de Buenaventura.
- Gracias al **fortalecimiento de los líderes y su colaboración** con la Sociedad de Acueducto, Alcantarillado y Aseo de Buenaventura, las comunidades de Doña Ceci, María Eugenia, Colina del Norte de Turbay Ayala y El Dorado **ahora tienen mejores redes y servicio de acueducto, lo cual eleva su calidad de vida.**

Instalar en Buenaventura un modelo de Estado Abierto diseñado y en proceso constante de implementación y fortalecimiento.

- Se lograron **9 sesiones de "Concejo a la Calle"** donde participaron más de **700 personas**, consolidando este espacio como un puente de colaboración entre la comunidad y el Concejo de Buenaventura.
- Gracias a los "Concejo a la Calle" **se lograron resultados y respuestas concretas ante las necesidades.** Por ejemplo, en temas de salud: habilitar la lancha ambulancia en Puerto Merizalde y el suministro oportuno de vacunas contra el COVID-19.

El pasado 13 de junio de 2024 celebramos en Buenaventura el cierre de la Alianza, luego de 6 años de esfuerzos conjuntos y presencia en este territorio donde dejamos legados vivos y capacidades instaladas para seguir transformando y mejorando la vida de las personas.